

Los Terremotos

PARA "LA INFORMACION"

Entre las hipótesis propuestas para explicar la causa de los terremotos, la menos aceptable es la que parece quejarse por favor entre nosotros y jugar por varios artículos publicados en los periódicos de la capital.—Me refiero a la teoría del fuego central.—Me refiero a la teoría de la tierra, está en fusión y que los volcanes son las válvulas de seguridad de la ténica ardiente. Perrey, partiendo también de esta teoría, explicaba los movimientos de la corteza terrestre por medio de una masa fluida que se desliza interior por la atracción de los astros, de modo idéntico a lo que pasa en las aguas del Océano, Catalogamos veinte mil terremotos y de sus observaciones dedujo las siguientes leyes: 1. Los movimientos sísmicos son más frecuentes en las agüdas que en las cuadraturas; 2. ocurren más a menudo cuando la luna se acerca a su perigeo que cuando está en sus apogeo; 3. son más frecuentes cuando la luna está en el cuadrante que cuando se halla a noventa grados del él. Los cambios costatormes tienen la creencia opuesta, pues suponen que los terremotos ocurren a la salida de la puesta de la luna. 4. Las erasiones y las estallidas posteriores, hechas más escrupulosamente que las anteriores, se atribuyen a las leyes de Perrey y a demostrar que las fases lunares nada tienen que ver con las convulsiones terrestres.

El Evangelio respecto a temblores

El asunto palpitante sigue siendo la tembladura. "Todo el mundo explica en qué consiste la cosa, haya o no existido la geología. Yo parece sino que todos. Los unos narran como aquel vecino del Paso de la Yaca que me hablaba de algunas de las volcanes para explicar el paso de ciertos copitos nevados junto al sol. Puede parecer también otra cosa, que son los regular de clarifantomas. Pero crea cada uno que quiere, pero que todos se acomodan a este como el que más la libertad de pensamiento y las creencias de cada cual. En el trayecto de la luna y mientras ensayo conciliar el sueño oigo, a un jugador por decirlo así, que me dice: "Yo voy a donar tranquilamente". Pérez Martín: Centro Andino está asentada sobre una gran capa de arena. En la fundación aparece la masa de tierra y montañas como si fuera una enorme pailina haciendo ruido en la playa; mientras no acaba de acomodarse está el movimiento. Me quedo, pues, con los que me dicen que la tierra se mueve. Otros muchos están con la teoría de las corrientes subterráneas que se encuentran en la misteriosa oscuridad de las cavernas y empujan entonces hacia afuera. "La luna carga para varios con las patacas, y otras se las echan al cometa, pero mientras no acaba de acomodarse está el movimiento y exterior su opinión, se la prefiere. Por ejemplo: a mí me parece que los volcanes son centinelas del nuestro suelo, y conste que esta frase es prestada de ciertos discursos cartagineses que tuvo su auge y oportunidad. "Pues bien, esos centinelas han avisado que están llegando muchos baratas americanos; y como un perro que se sacude las pulgas, se ha extremado el Gesta Elica. Los turistas que aun no le hablan todavía del sabor a la sangre nuestra van leyendo. "Este punto de vista es tan racional como cualquier otro, sin embargo a nadie concierne a participar, pues me tengo por leonario. Si quieren ustedes luz, seriedad y eso busquen a quien más sabe. Pérez Martín es uno de los que al polo nuestra geología así como conope la mano y los cambios de nuestra política trascendental; es una rata pero no decir razón que puede ver muy bien, y en las oscuras entrañas de nuestra constitución, pueden dudar de lo que en las imprentas filiales de la sociología. Si quieren comparar teorías, pueden dirigirse por el lado que indica este sueltito de *La República*. "Para Carlo sagaz ayer tarde don Ricardo Jiménez, Presidente electo, Númca creyó al señor Jiménez en las ciudades alarmanes de la prensa y oprimos como los profesores Michael, Trinidad, Rudin, y Alvaro, que los movimientos obedecen a las mismas causas por el opositivo. "Es una teoría que los movimientos obedecen a la mantención de mannos que parece, construido contra temblores, exige plegarse a aceptar tan autorizado; arbitraje como quien dice. "Ensenaca, pues, la confianza, y a castita todos, que esto lo acabo. FOXES

La escuela de los temblores

que nosotros debíamos instalar

Hoy, abril 15.—Se ha fundado aquí una escuela matricular con el objeto de enseñar a las mujeres a convertirse en buenas madres para los niños, y para convertir el hogar en un ideal. Los cursos comprenden higiene, labores domésticas, con las cuales deberá estar con, juntamente familiarizada la estudiante antes de obtener el grado de completista para establecer hogar: literatura, ética, estudio del niño, labores caseras, construcción de casas, textiles, coser, obra de punto, cortez vestidas, música del hogar, literatura para los niños, nociones de aritmética, química, biología, economía social. Dilegno, tiene dentro de su facultad, un curso para el niño delincente, enfermería del hogar.

William M'Kinnon & Co. Ltd.
- Aberdeen, Escocia -
Fabricantes de Maquinario para Café, Arroz, Azúcar y Cacao, la cual durante los últimos cincuenta años ha manufacturado para los señores John Gordon & Co y que ahora venden directamente a sus clientes.
Para más informes dirigirse a Breges & Co., Agentes.

Gran surtido en artículos de lujo y horrientes a precios sin competencia

Pañolones y rebazos de la China

En el Parque de Morazán levantaron sus tiendas muchas familias de esta capital; al igual que en este sitio, cuyo peculiar aspecto puede apreciarse en el grabado, en muchos otros lugares de la capital se improvisaron residencias donde dormir a salvo de peligros y de temores.

entrambos volcanes. Si semejantes fenómenos aparecen simultáneamente en diversos lugares, debe buscarse la razón en causas locales, del mismo modo que puede haber una tempestad en un lugar y a la vez otra a mil leguas de distancia, sin que haya conexión entre ambas fenómenos. Claro está que las vibraciones de un choque violento pueden transmitirse a distancias enormes, por la elasticidad de la corteza terrestre, y así un terremoto ocurrido en Italia puede registrarse en los sismógrafos de Berlín, pero que una erupción del volcán de Fenilée puede determinar otra en el Pódos, es cosa que la ciencia no puede hoy admitir.

También han sido desechadas—por razones que omitimos en obsequio de la brevedad—la teoría de R. Mallet, que atribuye las convulsiones terrestres a la contracción de la corteza por el enfriamiento secular del globo; la teoría de Babbage y Herschell, según la cual los minerales producidos por la desintegración de las rocas y arrastrados al mar por las olas, al regresar al mar, ejercen presiones sobre capas poco consistentes; y la apropiada por Housinsault, Schuchert, Necker y Allet, quienes admiten la existencia de grandes cavidades subterráneas en las cuales se hallan sólidos de extensiones más o menos considerables de terreno.

Según su origen, los terremotos son de dos clases: *terremotos volcánicos*. Los

Lista a carta

(Tiene de la primera página)

mi visita y encontré en la portería a una pobre mujer que lloraba, amargamente y suplicaba al portero que le dejara entrar. "En mi presencia la dijo: "Es imposible, pues hoy no es día de visitas." Yo pregunté a la pobre mujer que a quien quería ir y me dijo que se iba a un italiano que había sido su marido. "Recorrió el pasillo y entonces se trató de un hombre que entró en años y que parecía de un demencia cerebral durante el resultado una hemiplejia con afasia. Era un caso de *senectus gravis*, y por lo tanto difícil a la mujer que podía entrar y salir, y ella me dijo: "Pues sus sus marido duraría un mes, pero yo no sé cuánto tiempo." Claro que esto no me gustó al portero pero, en fin, yo no me presuré y pude ver con satisfacción el alivio tan grande que tuvo aquella infeliz al permitirle entrar a ver a su compañero que no volvería a ver jamás.

Alta Falecimiento

Al día siguiente y a la misma hora llegué al Hospital y cuál no sería mi sorpresa al ir al portero proferir frases insultantes en contra de la infeliz mujer que lloraba porque no la dejaban entrar. "Pues me molestó en su modo grande y me dirigí al portero y le pregunté que por qué no la dejaba entrar si yo se lo permitiera. "Entonces pude comprender qué clase de hombre es e cuáles son sus ideas, "Es posible entrar por donde yo quiero, es casada con ese hombre, sino que hace once años que vive con él. "Que fueren sus palabras, dichas en mi presencia y en el del individual doctor Gálvez, palabras que me hicieron comprender que la caridad no existía en el corazón de aquel hombre. "Qué podía yo decir a ese individuo que guarda las puertas de un Asilo de Caridad en donde deben permanecer las doctrinas de esos hombres que con la han predicado con el ejemplo de sus vidas puritas y llenas de alabanza. "Qué podía yo decir? "Mi constatación fue para la mujer a quien le dije que pasara a ver a su compañero y que podía volver a su familia. "Yo tal vez iba contra las reglas del hospital pero no iba contra la justicia; y yo me quedé con los ojos cerrados que valen mucho más. "La infeliz mujer no tuvo necesidad de volver a la tarde pues dos horas después murió el hombre que le había servido de esposo por once años. "¿Qué no era capaz de eso que le puede importar al portero del Hospital? "Termino, señor Director, porque si continuara, tendría que decir mucho y relacionarlo con el hombre que tienen que ver con Después tendrá ocasión de decir algo más. "Yo soy muy afortunado. MAURO FERNÁNDEZ

Conde Patrizio y los temblores

Dado el gran éxito que tuvo el Conde Patrizio de Castiglione en su función de asilo, fue concedido el Teatro Nacional, pero a causa de los temblores no debió ser construido. "Nosotros que hemos visto sus trabajos sorprendentes podemos asegurar que el teatro de Patrizio es un verdadero monumento al verdadero interés los temblores científicos de los hombres de bien. "Los médicos y hombres de ciencia de San José asistirán a la función.

BRILLANTES
LA MODA ELEGANTE
BRILLANTES

William M'Kinnon & Co. Ltd.
- Aberdeen, Escocia -
Fabricantes de Maquinario para Café, Arroz, Azúcar y Cacao, la cual durante los últimos cincuenta años ha manufacturado para los señores John Gordon & Co y que ahora venden directamente a sus clientes.
Para más informes dirigirse a Breges & Co., Agentes.

Gran surtido en artículos de lujo y horrientes a precios sin competencia

Pañolones y rebazos de la China

Otra vista de los daños causados al Liceo de Costa Rica

le dar a sus hijos. Sin embargo, hay que rendirse a la evidencia y reconocer que no pocas escuelas son obsequio de lava cualquiera a 500 centímetros de Japavi, a hervor, anuncia veinte veces su volumen y forma burbujas que estallan violentamente, lanzando chorros de humo. La presión ejercida en ese momento, dice Irén, es gigantesca; el volumen de los gases empuja no sólo al volumen primitivo, por lo que sea la temperatura a que se sometan, y eso explica la destrucción de la montaña, la ruptura de las rocas y la proyección de lava a enormes alturas: «Esa presión es de unos 27,000 kilogramos por centímetro cuadrado. "Para concluir, propongo que el Gobierno encargue el estudio de nuestros volcanes a un buen geólogo, al señor Brun, por ejemplo quien fue a Japavi, a Italia y a las Canarias, a observar los fenómenos volcánicos; ó que se envíe a Europa un joven a estudiar Geología. "Parece extraño que en país en donde abundan los volcanes y las minas no haya ningún geólogo; pero nuestra extrajera desaparece cuando consideramos que siendo Costa Rica un país esencial y casi exclusivamente agrícola, no ha tenido nunca un Ministerio de Agricultura. C. GAGINI

Reumáticos

Deben evitar las impresiones frías, abstenerse de los licores y del vino, y tomar la Emulsión de Scott. Con ella se han curado miles de casos de Reumatismo Crónico desde que todos los demás remedios habían fallado. Pidase siempre Emulsión de Scott Legítima, y no dejarse engañar con las imitaciones que llevan nombres parecidos, las cuales no tienen ninguna semejanza con la Emulsión de Scott Legítima. Exíjase Esta Marca

Exporta usted café?

En ese caso le conviene elegir los SACOS IMPERMEABLES. Avístalos usted mucho tiempo, para no perderlos. No lo piense y decidas. Se alquilan villas muy baratas. Infórmese. Bazar de San José J. M. Mata

Contra grandes temblores buena cerveza

Los austos y congojas de los temblores han sido meros gracias a la cerveza y a la Pilsener las famosas cervezas que fabrican en el ex-Vicío de Roma, el Centro Hermanos. Por su pureza y por sus propiedades nutritivas la cerveza y la Pilsener constituyen una bebida sana y agradable que da fuerza y tonifica los nervios. Los aficionados a la cerveza así lo comprueban y no quieren otra.

Prodigio contra temblores

La casa que ocupa el eBoarding House San José, sufrió en el último de los terremotos, por lo que con toda confianza se invita a las familias que hagan sus casas y tengan modo de habitar sus casas, no las dejará perder. La presión es tan enorme económica y las habitaciones tan espantosas y venidas que pueden tan espantosa la Estación, 50 varas al O del Parque Morazán. MASH V. DE ALVARADO

DIEZ POSTALES GRATIS

A toda persona que nos remita un peso oro americano mandemos por correo certificado 40 precintos y lujosísimos postales litografiadas a colores, y diez postales de igual calidada con su primera orden de constitución hace que el que nos manda y cliente. Las remesas deben hacerse en billetes americanos ó giro postal. No admitimos sellos de correos. COSMOPOLITAN SOUVENIRS EXPORTERS. Post Office Box 181, New York.

